

Antología de Fontana del tritone



Presentado por

Poemas del Alma 

Dedicatoria

A quienes me han enseñado a versear, a quienes han compartido parte del camino de esta vida.

Y especialmente a quienes trajeron o fueron la fuente de donde brotaron los sentires

Agradecimiento

A Dios, mi familia y Quienes me motivaron

Sobre el autor

Marino, Submarinista, hijo, esposo y padre.

Observador, con un cúmulo de preguntas, inquieto
,recolector de curiosidades de todo tipo.....aprendiz
de poeta y viajero.

Índice

Compartamos Poesía.

El cariño

Egoismo

Misérias

A la Carmelita

Diferentemente Iguales (pie forzado)

Pie forzado: Internet y el celular

Aporte a LLEGARÁ LA PRIMAVERA

¡¡¡Adios!!!, mentirosa

Inspiracion de una tragedia enológica

Feliz Navidad

Bodas de Plata

Retomando un año atrás

Gracias por regalarme tu vientre

Respuesta a la religiosa que me envió "Doña Inés y don Juan Tenorio, en tiempos de pandemia"

11 años del 27F

Río Biobio

Feliz Navidad 2020

22 de Febrero

Despidiendo el 2020

Hipérbole

A 40 años de mi juramento a la bandera

Don Manuel y su Nenita

Reflexion sobre el saber

Adios DON Manuel

A mi esposa en San Valentin

Adios 2021

Contingencia I (Chile, 27 de Octubre 2020)

A la propuesta de Constitución

Contingencia II (4 de Julio 2022)

Las Humitas de mi madre

Las cosas curiosas de la vida y la lectura

Submarinistas

A mi esposa, despidiendo el 2022

Viviendo para VIVIR

A recordar y agradecer lo bueno de ser marino

Por la equidad (en el jardín)

Con respeto, madre tierra. (1991)

DEJA

Compartamos Poesía.

Compartamos Poesía.

Ella puede ser mordaz,

acogedora, sarcástica.

También puede ser didáctica

Relajante, abrumadora.

Puede ser adúladora

Dejar la cabeza en calma,

Reconfortarnos el alma

Ser el mensaje que implora.

No importa las grandes frases

Ni la gran inspiración

Que se transforme en canción

O cuente de grandes pases

Sólo lo que sientes cuenta

Haz que las palabras fluyan

Esa libertad es tuya

Y que nunca te arrepientas

El cariño

El cariño (febrero 06 del 2020)

Sobre el cariño, no hay rienda
No se puede controlar
Sólo aquel que sabe amar
Es posible, que lo entienda
No necesita encomienda
Sólo sentirlo nos basta
Aunque a veces nos aplasta
Y nos causa gran dolor
Más no he de guardar rencor
El amor, todo lo aguanta

Egoismo

Se nos pide una limosna

Y decimos: no me alcanza.

si Se nos pidió un minuto

respondimos no puedo; voy a casa

Hoy, No nos piden dinero, ni tiempo

Sólo quedarnos en casa

Y respondemos No quiero ;

¡mi libertad no se transa!

Misérias

Las miserias que nos toca vivir, nos pueden hacer miserables o misericordiosos.....depende de uno mismo ; de lo que guardemos en el corazón

A la Carmelita

A la Carmelita
Virgen Santa del carmelo
Aquí te vengo a rezar
Yo no me atrevo a cantar
No quiero causar revuelo.
Yo no he vivido ese duelo
De perder un hijo santo
Pero si, oí tu llanto
Que a todos a conmovido
Y nos dejó protegidos
Con el espíritu santo.

Diferentemente Iguales (pie forzado)

De civil o en uniforme
La persona va luchando
Desafíos conquistando
Aunque el reto sea enorme
Pero, tú no te conformes
Enfrenta todos los males
Regala amor a raudales
Alegra con tu presencia
Ya que somos en esencia
Diferentemente iguales.

Pie forzado: Internet y el celular

Vamos inventando cosas
Que facilitan el día
Nos transmiten alegría
Para las horas ociosas
La tele maravillosa
O la caña de pescar
Instrumentos de tocar
Artefactos de cocina
El auto, con la bencina
La internet y el celular.

Aporte a LLEGARÁ LA PRIMAVERA

Olvidé quien ha comenzado
Mas, prudente me parece
Si el invierno recrudece
Ver cómo hemos cambiado
Pues como el año ha avanzado
Que oiga todo el que quiera
Todo va cambiando fuera
Van alargando los días
Digo con fe y alegría
Llegará la primavera

¡¡¡Adios!!!, mentirosa

Yo se , no fuí fantástico
no te presté atención
pero hoy mi decepción
se lleva lo romántico
Creí lo que decías
confié, de cuerpo entero
quizás con poco esmero
pero jamás mentí
Mas, hoy decepcionado
al saber que me mentías
robaste mi alegría
y estoy acongojado
No se si es culpa mía
o bien sea culpa es tuya
no hay excusa que arguya
con voz arrepentida

Mi desnudez, y mis llagas
ante tí descubrí
a mi pieza te metí
y tú, ¿así me pagas?
Yo no quiero venganza
sólo deseo no verte
intentaré otra suerte
Adios....vieja balanza

Inspiracion de una tragedia enológica

Inspiracion de una tragedia enológica (septiembre 2020)

Venga a mí aquel río escarlata
Elixir que una vid había guardado
Que corres cual caballo desbocado
Ven a colmar este caliz de plata.
Para brindar, ahora me despojo
De toda prudencia aconsejada
La dejo por ahí, amortajada.
Para beberte, y hacerlo con arrojo.
Que sienta mi lengua tu astringencia
Que colmen mi boca tus taninos
mis ansias no son por abstinencia
Sino por brindar con los amigos.
Si Cristo te bendijo allá en caaná
Cuando su madre le dijo que faltabas
Cierto puedo estar, que no es maldad
Beber cuando el alma está apenada

Derechos reservados

Feliz Navidad

En esta noche Santa,

En que llegó el salvador,

Todo tiene resplandor;

Porque los ángeles cantan.

El corazón se agiganta

Mas el día se acelera,

El comercio nos altera

Olvidando lo importante;

Dios se hizo hombre en Levante

Y lo demás, es quimera.

Con mucha paz y fervor

Te regalo mi cariño,

Igual que lo hizo aquel niño

En Belén, con gran amor.

Olvidando algún rencor

Que pudiese haber guardado.

Todo ya ha sido sanado,

El amor todo lo inunda,

La vida se hace fecunda

JESÚS nos ha liberado.

Con mis amigos y hermanos,

Que un mejor mundo quisieran.

Que por justicia se esmeran;

Sean moros o cristianos.

Quisiera estrechar tu mano

Y rezar con humildad,

Pedir a Jesús piedad

Y a María su regazo,

Regalarte en un abrazo

Una Feliz Navidad.

Bodas de Plata

Ya son veinticinco

Los años vividos

Con momentos gratos

Pocos para olvido

Mas, valió la pena

Haberlos vivido

Solos, al comienzo

Luego con los hijos

Disfrutar sus logros,

verlos hoy crecidos.

Doy gracias al cielo;

Porque me has querido.

Yo te sigo amando

Ese es mi destino

Envejecer juntos

Sentir que he vivido

Dar gracias a Dios

Porque Él lo ha querido.

Retomando un año atrás

Fin de año (2019)

Veo que se nos va el año

Y ya el otro se avecina

Toda la vida se anima

Y evaluar, no me es extraño.

Por eso no les engaño

Fácil, el año no ha sido

Y desen por advertidos

El que viene será duro

El mundo estará en apuros

Por algunos mal nacidos.

Eso escribí antes de enero

Sin saber lo que venía

Y, revisándolo hoy día,

No quise ser agorero.

Terminar el año quiero

Culminar en armonía

Ir olvidando los días

Vividos en cuarentena

Olvidar todas las penas

Por encontrar la alegría.

Gracias por regalarme tu vientre

Te vi entre muchas otras
pero mis ojos se clavaron en ti.
vestida de un verde esperanzador
voluptuosa, con tu figura redondeada
con esas tonalidades en tu piel
que me resultaron demasiado atractivas
Te tomé en mis brazos y te llevé conmigo
ya en la intimidad, te observé
y ,buscando el punto exacto,
clavé en ti mi daga
Con un leve sonido,
brotó de inmediato el jugo de tus entrañas
moví mi arma y pude ver tu vientre
rojo, húmedo y fresco, extremadamente jugoso.
Te toqué con un dedo y sentí una textura precisa para disfrutarte.
Pensé, ¿cuál será la humedad más gratificante?
Vino a mi mente , el polvo de un trigal
esparcido en tu vientre absorbiendo tus jugos
lo volqué en tus entrañas
y lo disfruté.
Si, disfruté cada parte de ti
sentí como si desaparecieras
con un aroma y sabor sublime
Fue un manjar de los dioses
húmedo y seco
dulce en la medida justa.
Gracias por permitir que disfrutara de ti.....
Sandía con harina tostada

Respuesta a la religiosa que me envió "Doña Inés y don Juan Tenorio, en tiempos de pandemia"

Indirectamente ha dicho
que yo he sido Juan Tenorio
lo considero un oprobio
pues me pone en entredicho
Mas muchos podréis decir
Dona Inés, Sonia habrá sido
veinticinco años cumplidos
todos para bendecir
Pero usted me hace reír
aunque mi desgracia sea
pues siempre me balancea
y nunca me deja ir
Pero la vida es así
tiene de dulce y de agráz
de mar calma y tempestad
para usted o para mí
Desde ya , se lo agradezco
despertar mi inspiración
su buena conversación
y amistad, que no merezco
Quizás le escriba un poema
o le regale algún verso
de este pagano converso
a quien le quita la pena
Mas, se hace tarde en su hogar
lo mismo que aquí; en el nuestro
iré a hablar con El Maestro
y quizás después.....soñar
mañana habrá un nuevo día
Si Dios lo permite así
para encontrarnos aquí

y compartir su alegría

11 años del 27F

27 de Febrero

Han pasado 11 años de un despertar repentino, en que algunos sintieron por primera vez el miedo que genera un terremoto y otros tuvieron la calma que entrega la experiencia.

Agradezco a Dios, que permitió que me encontrara con mi esposa e hijos (pequeños aún y de quienes, hacia 1 semana, estaba separado por 250 kms. 10 horas antes) y en la ciudad en que residen nuestros padres. Agradezco que ninguno de nuestros familiares resultara dañado.

También agradecer que tuvimos lo necesario para alimentarnos y contar con los servicios básicos.

No puedo olvidar que muchas familias sufren; hasta hoy, la pérdida de seres queridos o las secuelas en un familiar, producto directamente del sismo o, por el accionar deficiente de algunos, en el maremoto posterior.

Pude ver las luces y sombras del ser humano y nuestra sociedad, pero me quedó con esa SOLIDARIDAD LUMINOSA E INSPIRADORA que brotó entre los vecinos y las comunidades más pequeñas, como siempre había ocurrido en nuestro país.

Añoro esa solidaridad de ayer, porque se que nos permitiría enfrentar en mejor forma la pandemia de hoy. Esas ganas de construir; en vez de destruir, la voluntad de ver en el otro a un hermano que necesita mi ayuda; y no a un enemigo.

Que el recordar lo vivido y observado aquel 27F, nos haga reflexionar y luego volver a vivir la familia, en la comunidad y en nuestra sociedad, de manera más fraterna y elevar una plegaria por aquellos que se llevó la tragedia de aquel día.

P.D. No sólo de Poesía vive el hombre

Río Biobio

Galletué es la madre que te dió la vida
Entre cumbres nevadas y un cielo azul
A los pocos minutos ya se oye tu llanto
Que parece ser un canto
mientras con las piedras juegas.
Naces débil, cuál humano cuando comienza su vida
Pero al correr por el valle, vas creciendo
y aumenta tu energía.
Aumenta tu dinamismo,
ya eres joven impetuoso
Y entre lenguas y araucarias
todos se abren a tu paso.
O de lo contrario, en brazos
al que se cruza tú arrastras.
Pero el tiempo va pasando,
y llega la edad madura,
actúas ahora con medida
Y te haces respetuoso
Pero no menos celoso
Del hombre y sus estructuras.
En ocasiones, te enojas
Y arrastras todo a tu paso
Ganas las tierras perdidas
Y a tu paso todo mojas
Viendo el hombre con congoja
Que a ti te debe la vida.
Ya eres un hombre robusto
Y te adornan las ciudades
Pero que cual vicio suave
Envenenan tu torrente,
Mientras corres impotente
A la inmensidad del mar
Para poder evitar

Al enemigo inclemente.

Biobio, Dios te guarde con belleza y alegría

Que tus ciudades sepan a quien le deben la vida

Y que, cual hombre de bien

De ti estén agradecidas

Feliz Navidad 2020

Este ha sido un año duro;
de virus y cuarentenas.
Ya lo estamos despidiendo
diciendo adios a las penas.
Sin hacer una cadena
Si estás leyendo el mensaje,
sin importar tu linaje,
si en tu mesa hay alimento
Reza en agradecimiento
Dios escucha tu mensaje

Ya está cerca Navidad
es Cristo que llega al mundo
con el amor más profundo
para vencer la maldad.
Con mar calma o tempestad,
si Cristo va de tu mano,
ningún esfuerzo es en vano
para vivir con bondad,
regalar felicidad
Al del lado, que es tu hermano

22 de Febrero

Un día como hoy, falleció Antonio Machado
Todo pasa y todo queda
Ha escrito un día Machado
Sus poemas aquí quedan
A pesar que él ha marchado

Despidiendo el 2020

Y llega el día para despedirte.
De eliminar la última hoja del calendario y reemplazarte
Hay muchos que quisieran olvidarte
Pero a ellos y a ti quiero decirles:
Estoy aquí, pensando y escribiendo
Buscando expresar mis sentimientos
Y si, siento que vivirte ha valido la pena.
Nada a sido igual contigo, Dos mil veinte.
Has sido duro con el mundo
Pero, como el recuento de la vida,
al final siempre la suma es positiva.

Te agradezco lo bueno y no tan bueno
Los momentos de dolor y de alegría
Lo que tu me brindaste cada día
Porque así lo ha querido el Dios Supremo.
Y a Él pido, para el dos mil veintiuno
Envíe a cada uno su regalo;
Anhelos de justicia hacia el hermano,
Consuelo para quien está sufriendo
Y, por sobre todo,
Que cada uno de nosotros
Pueda regalar una sonrisa cada día

Hipérbole

Hipérbole

No se, si sea importante
Explicar su trascendencia.
Pero al igual que la ciencia
Quizás sea relevante.
Al leer lo resultante
que lo exagero dirán
Mas, yo creo aprenderán
Que de exagerar se trata
Con una aguja se mata
Al que espada blandirá
Hipérbole, dicen trata
De exagerar la cuestión
Llamar al jardín nación
O que un fósforo es estaca,
Que una hormiga se destaca
En trompa de un elefante,
Que ese tiene su desplante
Más grande que un batallón.
grande; como El gran Cañón,
O, "tiene ojos de diamante".

A 40 años de mi juramento a la bandera

Cuarenta años han pasado
De aquella dichosa hora
Y hoy, en nuestra mente aflora
El recuerdo atesorado
A la patria hemos jurado
Por Dios y nuestra bandera
Protegerla en donde quiera
Aun dando nuestra vida
Volver con el alma herida
O evitando que alguien muera

Fue por allá, en Talcahuano
Mi corazón, fuerte latía
Por la emoción y alegría
Con el fusil en mis manos
Al igual que mis hermanos,
Mis camaradas, por siempre
Por mi familia y mi gente
Por Chile y por nuestra Armada
Con un fusil o una espada
Aun resuena en mi mente
"Poner todo empeño en ser
Un marino valiente, honrado
Y amante de mi Patria"

Don Manuel y su Nenita

Cuantas veces le vi
Ir vestido de huaso.
Concurrir a la misa
Con la Nenita, del brazo.
Con su sombrero al pecho
O En la mano el Rosario
Rezándole a María,
En la advocacion del Carmen
Rogando por la Patria
Sin hacer de ello alarde

Con sus pequeños pasos
Fue caminando más lento
Luego vino la silla.
Su amigo Nicolás
que cual nieto, lo lleva
Porque un hijo no está

Hoy los veo en su ventana
Con su teléfono al lado
Atento a la llamada
Que tanto habrá esperado
Con su diario del día,
Con la vista distante,
Manuel junto a Nenita
Recordando lo de antes

Noventa y nueve años
Dice, son los vividos
No logro imaginar
Cuantos sueños cumplidos

Lo veo desde la calle

Lo llamo y me responde
Nenita con su mente
Solo Dios sabe por dónde .
Con las damas de rojo
Dice..... irá mañana.
Yo la escucho en silencio
Ahí están, en su ventana

Mirando hacia la calle
En un día nublado
Esperando cada día
El sol que no ha asomado
Ya se acercan sus cien
Permita Dios, los vea
Manuel y la Nenita
En su ventana..... Esperan

Reflexion sobre el saber

El estudio y conocimiento, nos entrega buenos argumentos. El buen actuar, no los requiere.

Adios DON Manuel

Hoy tu alma se ha elevado
Hacia el cielo prometido
Hacia tu Padre te has ido
Pues el Señor te ha llamado
Tu cerebro hoy se ha apagado
Cuando se marchó la luna
Más, tu iluminas la bruma
Con esa vida ejemplar
Y a muchos va a resonar
Tu voz en la medialuna
Nenita, allí callada
Por la ventana observando
Cual Penélope, esperando
Por El Señor, ser llamada
Tu familia está apenada
Pero se, velas por ella
Hoy sigues siendo su estrella
Que les cuida desde el cielo
A tus hijos das consuelo
Oyen sonar tus espuelas

A mi esposa en San Valentin

No necesito este día
Para decir que te quiero
Solo expresar que yo espero
Morir en tu compañía
Compartir las alegrías
De los hijos ya crecidos
Que haya nietos bendecidos
Para brindarles amor
Y rezar juntos con fervor
Hacia Dios, agradecidos

Adios 2021

Adios 2021

Llega la hora del balance

De recordar lo pasado

Los éxitos alcanzado,

O las penas y su trance

Lo que venga por delante

Solo Dios, saberlo puede.

Esperemos que renueve

La esperanza y alegría

Para enfrentar cada día

Todo aquello que nos mueve

El tiempo es vertiginoso,

El trabajo nos consume,

Y la vida se resume

a unos momentos de gozo

Sabiendo que es más valioso,

Observa en lo que me atrevo,

Entregarnos con denuedo

sin motivo ni razón

Te deseo de corazón

Un muy feliz año nuevo

Contingencia I (Chile, 27 de Octubre 2020)

Contingencia I (Chile, 27 de Octubre)

Me prometiste tanto

Que te amé

Dejé a mi compañera

Y te seguí

Prometiste cuidarme,

Ayudarme a crecer,

Cumplir mis sueños.

Y por eso creí en ti;

Con frenesí.

Colmaste mi vida de esperanza,

En que nuestros hijos

Serian bien cuidados,

Que sus ruegos

Serían escuchados.

Pues bien, espero en tí.

No me defraudes.

A la propuesta de Constitución

Repudio tu concepción
Engendro de una manada
Que por la droga, exaltada
Cometió una violación

Repudio aquella canción
Que cual canto de sirena
Prometía cosas buenas
Y solo trae división

Repudio el que no escuchasen
A todos quienes hablaron
Solo aquellos que gritaron
Consiguieron una frase
Repudio tu odiosidad
Tu falta de amor fraterno
Que nos llevaría a un infierno
Donde no habrá libertad

Quiero proteger la vida
Mis creencias preservar
Las de otros respetar
Y que a nadie se maldiga

En fin, quiero solamente
Se cultive la equidad
Ver mi Patria en libertad
Para crecer sanamente

Contingencia II (4 de Julio 2022)

Estaba esperanzado, como tantos.
Pensaba seguirte a dónde fueras.
Pero hoy observo que olvidaste tus promesas.
¿Dónde ha quedado la igualdad?,
¿el cuidarme y cuidar a mis hijos?,
Me ayudarías a crecer,
a cumplir mis sueños.
Pero ninguna de esas promesas las pusiste por escrito.
No escuchaste mis ruegos
Y los de tantos otros.
Ni siquiera leíste nuestros mensajes;
te farreaste la oportunidad.
Me siento culpable y apenado,
Pues fuí explícito; " no me defraudes",
Sin embargo hoy veo y siento tu traición.
No recuperaré el tiempo perdido,
Pero como aquel que dejó el hogar
por seguir un nuevo amor,
Hoy te REPUDIO y regreso
a ese techo común que me cobijó y permitió desarrollarme;
En donde , no tengo dudas, entre todos haremos posible la construcción de un hogar mejor para
nuestra familia.

Las Humitas de mi madre

Ha comenzado pelando
El choclo por la mañana
Como lo hacía su madre,
Cuando el sol va despuntando
Las hojas tiernas guardando
Para después rellenarlas
Los granos, van en un balde
Para luego hacerlos pasta

La cebolla, ayer picó.
Hojas de albahaca olorosa.
Ya le ha sacado las barbas
Para una mezcla lechosa

Yo, al igual que mi abuelo,
Lo hacía en aquellos años
Le pongo el hombro y la mano
Mientras los granos le muelo.

Mi madre, va mezclando todo
La pasta, leche , la sal
Mantequilla y su secreto
En eso, yo no me meto
Cada quien, hace a su modo

¿Y ahora?, a rellenar
Armando cunas de hojas
¡con hojas limpias! ;Se enoja,
al ver alguna manchada.
Va poniendo la lechada
Comerlas, ya se me antoja

Cierra y ata las humitas,
Con tiras de hoja, o pabilo
Son humitas "sin estilo"
Dirá un sastre criticón
Ya caen al agua hirviendo
En la olla puesta al fogón

Mi madre, las saca a mano;
Yo lo hago con colador.
Calientitas a una fuente
De donde flota el vapor
Y después, a disfrutar
Con ensalada de tomate
¿Con cilantro?; eso es debate.
Cómalas como usted quiera

Y ,si es que alguna le queda,
Para sentir el sabor
De aquella humita ya fría
Sírvala, al otro día
Calentada en tostador.

Las cosas curiosas de la vida y la lectura

Hoy , luego del comentario de un amigo y reflexionado la enseñanza que me dejó su comentario, recordé una situación que me ocurrió en unos de mis viajes permanentes producto de mi actividad laboral.

Un día me desplazaba conduciendo mi camioneta por la ruta 5; con destino a Curicó, cuando noté que el conductor de otro vehículo me hizo señas. Enseguida me percaté que era un auto que había adelantado hacía unos minutos. Pensé que querría adelantar, pero a pesar de que me mantuve pegado a la berma, el conductor no realizó la maniobra de adelantamiento.

Observé por el retrovisor, y noté que levantaba la mano; como saludando. Dado que transito con frecuencia las mismas rutas y , como buen marino, ocurre que con frecuencia me estoy encontrando con personas a quienes no he visto durante muchos años. Pareciera que nuestro país es pequeño, o bien es porque resultamos ser parte de cierto grupos que frecuentamos los mismos lugares y seguramente tenemos gustos afines.

El punto es que, dada la situación del país, existen ciertos riesgos de seguridad al recibir señas, indicaciones e incluso el saludo de desconocidos (indicar un pinchazo, maletero abierto u otro detalle) ya que puede prestarse para una encerrona o asalto transformarse en una verdadera tragedia.

Bueno, el punto es que seguí mi viaje hacia el norte y llegando a la estación de servicios (de logo azul) justo antes de la tenencia de carreteras San Rafael, ingresé para reponer combustible y mientras el atendedor terminaba de llenar el estanque, me pregunté: ¿cómo puedo contribuir a fomentar la lectura? Y así surgió este texto.....ahh, del tipo del auto que me hacía señas, pienso que , probablemente hablaba por celular con manos libres y gesticulaba con su interlocutor; ya que siguió rumbo al norte sin ingresar al servicentro.

Que tengas una buena jornada

Fontana de Tritone

Submarinistas

Lo tenemos horquillado
Los torpedos ha lanzar
Listo el sistema a guiar
El blanco ya está traqueado
El torpedo fue lanzado
controlistas en acción
Conteniendo la emoción
Y que se rompa su quilla
Ya ha recorrido las millas
Y se escucha la explosión
Luego, el silencio profundo
Los sonares en escucha
El enemigo....¡A la chucha!
Rumorea todo el mundo.
Más, sentimientos profundos
Remueven el corazón
Vencemos la sinrazón.
Habrá familias sufriendo
Y continuamos sintiendo
Nuestra patria es la razón
Se ha cumplido la misión
Fruto del entrenamiento
Patrullas con sufrimiento
Para entrar hoy en acción
Esa es la satisfacción
En el negro SOMOS UNO
¡Que lo ponga en duda alguno!
Siempre listos a luchar
Y así, la gloria alcanzar
Cómo hijos de Neptuno

A mi esposa, despidiendo el 2022

Un año más que termina
Uno menos que tenemos
Ocasión en que evaluemos
Cómo la vida camina
El amor, siempre germina
En nuestro libre albedrío
De las penas yo me río
Siempre en buena compañía
En las penas y alegría
Gracias Sonia, amor mío

Viviendo para VIVIR

Gracias al amigo Humberto
Por enseñarme a versear
Y en décimas poder contar
Mi alegría y mi tormento
Y si de algo hoy estoy cierto
Es que cuanto yo he vivido
Ha tenido por sentido
Dejar un mundo mejor
Confíen que de cada error
Hoy me siento arrepentido

No se cuánto tiempo tengo
Sólo se lo que he gastado
Ese tiempo es mi pasado
Y solo en Dios me sostengo
Se muy bien de dónde vengo
Y a dónde quiero llegar
Quisiera en todos sembrar
Una semilla de amor
Que crezca sobre el rencor
Y un buen recuerdo dejar

A recordar y agradecer lo bueno de ser marino

Fue bueno, dejar el nido para iniciar el vuelo.

Fue bueno, aquel trote cansador, que desarrolló nuestro físico.

Fue buena, aquella exigencia académica que hizo aflorar nuestras capacidades.

Fue bueno, convivir con personas tan distintas, que nos enseñó a comprender que nuestra realidad no es única, y que la compartimos con otros.

Fue bueno, vernos obligados a comer aquello que no nos gustaba, para valorar aquel alimento que nuestra familia nos prodigaba con amor.

Fue bueno, tener que soportar dolor, para conocer que podíamos soportar y superar nuestros límites conocidos.

Fue bueno, vivir bajo un reglamento exigente, para desarrollar nuestra capacidad de adaptación y disciplina.

Fue bueno, aquel trabajo extenuante y de largas jornadas, para desarrollar nuestro concepto de "trabajo terminado" y "trabajo bien hecho, a la primera"

Fue bueno, conocer lo ruda que es la vida del marino, para buscar y encontrar la compañera de vida adecuada.

Fue bueno, tener que dejar a nuestra familia e hijos, para que supieran como continuar cuando no estemos.

Fue bueno, aprender a obedecer, para hacerlo con responsabilidad cuando nos tocara una cuota de poder.

Fue bueno, el momento en que decidimos irnos; o nos dijeron "debe irse", porque era el momento preciso para una nueva vida familiar.

En fin, fue buena cada singladura, porque nos permitió llegar al aquí y el ahora, después de 42 años.

Fontana de Tritone

Por la equidad (en el jardín)

Violeta, lo saben todos
Nos dejó la jardinera
Mejorando así a cualquiera
Con remedio para todo
Más yo quisiera a mi modo
Y lo hago con esmero
Sin meterme en un potrero
Luchando por la igualdad
De género y equidad
Le versearé al jardinero
El jardinero
El prado a usted yo le Podo
Le pongo fertilizante
Y al rosal de su galante
La tierra yo le acomodo.
Y no me preocupa el modo
Con máquina o con tijera
Yo le podo lo que quiera.
Pa' no usar la del patrón
De la ventana al portón
Le riego con mi manguera.

Con respeto, madre tierra. (1991)

¿Qué has hecho, tierra querida?
Para obtener este trato
Que los hombres te hagan daño
Y destruyan cada día
Quebrantando tu armonía
De tu rostro y tus entrañas
Mientras ellos se auto engañan
Contaminando día tras día
Van hiriendo tus pulmones
Con cada árbol que cortan
Mientras que tu vida acortan
Envenenando tus aguas
Van creciendo tus ciudades
Bueno es, pero ¿En qué forma?
Contaminando es la norma
Que se ha logrado imponer
Y que te hará fenecer
Porque destruye y transforma

DEJA

Deja que la vida fluya
Deja que la muerte venga.
Déjala, no la detengas
Déjala que es mía y tuya.
Deja que todo concluya
Deja. Que nadie le asista
Deja de quitar la vista
Deja, que La muerte llegue
Deja que hacia Dios me eleve
Deja, que mi alma está lista.

Derechos reservados